

4 EXPECTATIVAS

Ingenieros técnicos industriales pueden realizar evaluación de edificios

El Colegio Oficial de Peritos e Ingenieros Técnicos Industriales de Almería (COGITIAL) ha recibido con satisfacción el último pronunciamiento judicial en torno a la capacitación para realizar Informes de Evaluación de Edificios. El Tribunal Supremo, en su sentencia n. 2765/2016, da la razón a los Ingenieros Técnicos Industriales en su capacidad legal para la realización de dichos informes. En el texto, donde desestima el recurso del Consejo Superior de Colegios de Arquitectos de España referente a la certificación energética de viviendas conforme al R.D. 235/2013, el Alto Tribunal fundamenta su decisión en la hasta ahora controvertida interpretación del art. 6.1 de la Ley 8/2013 de rehabilitación, renovación y regeneración urbanas, donde se define claramente quiénes son los técnicos competentes para la realización de los citados informes.

La facturación del sector servicios crece un 6,6 por ciento

El sector servicios ha registrado en Andalucía un aumento de su facturación del 6,6 por ciento el pasado mes de noviembre en relación al mismo mes de 2015, y la ocupación crece un 1,5 por ciento, según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).

En lo que va de año, la cifra de negocios ha crecido un 3,1 por ciento; mientras que el empleo se ha mantenido si se compara con el mes anterior y se ha incrementado un 1,5 por ciento en lo que va de año.



Obras de la variante de Roquetas de Mar. :: IDEAL

La caída de la obra pública preocupa a empresarios

La Administración central ha licitado obras por 4,6 millones de euros, y la Junta por 21,7 millones

El presidente de Asempal, José Cano García, ha mostrado su malestar por la caída en picado que han sufrido las licitaciones de obra pública en Almería durante 2016, ya que todas las administraciones han recortado de forma drástica la inversión en obra pública en nuestra provincia.

En 2016, la licitación de obra pública de las administraciones públicas en Almería sólo alcanzó los 66,6 millones de euros, frente a los 180,5 millones de euros que se licitaron en 2015, lo que supone que la licitación del conjunto de las administraciones públicas, central, autonómica y local, en la provincia de Al-

mería ha caído un 63% en 2016 respecto al año pasado.

De los 66,6 millones de euros totales licitados en la provincia, 26,7 millones de euros corresponden a edificación, y 39,9 millones de euros a obra civil.

Es con diferencia la cifra más baja de licitaciones en Almería desde el año 2000, si se toma la serie histórica de datos publicados por el observatorio de SEOPAN.

"Es incluso más baja que el mínimo histórico que Almería alcanzó en 2012, año en el que las licitaciones llegaron solo a 83,7 millones", han recordado.

La licitación de la Administración Central se desploma un 95,3% respecto a 2015, según los datos de Asempal. En 2016, Almería ha sido la provincia andaluza con menor licitación pública por parte del Gobierno Central, con 4,6 millones de euros, lo que supone un descenso del 95,3% respecto al ejercicio anterior.

Y si se compara con el total de la licitación en obra pública realizada por la Administración Central en el resto de Andalucía, la provincia "sale muy mal parada, con un 1,8% del total licitado por el gobierno central en Andalucía".

A nivel nacional, Almería también está a la cola de las licitaciones, ya que es la cuarta provincia con menos licitaciones de España por parte de la administración central en 2016. Por delante únicamente de Segovia, Navarra y Ávila, provincias que cuentan "con mejores infraestructuras que Almería".

Junta y ayuntamientos

En 2016, la Administración Andaluza licitó obras por 21,7 millones, reduciéndose en un 35,6% respecto al 2015, mientras que la protagonizada por el conjunto de las administraciones locales experimentó un descenso del 17,1% en relación al año anterior, pasando de los 48,5 millones € de 2015 a 40,2 millones € en 2016, según datos de Asempal.

El presidente de la confederación empresarial almeriense ha resaltado también el contraste de las cifras a la baja de Almería con el ligero crecimiento, un 1,6%, que ha experimentado la licitación a nivel nacional, según los datos de Seopan.

Para José Cano García, el déficit histórico en infraestructuras, las licitaciones del AVE que brillan por su ausencia, los retrasos en autovías con proyectos ya aprobados, y el brutal descenso en las licitaciones de obra pública, entre otros, suponen un serio revés para la recuperación de Almería.

Verdiblanca suma 100 empleos más en un año

Durante 2016 Verdiblanca ha empleado a cien personas más y su plantilla alcanza ya los 530 trabajadores, con lo que ello supone de autonomía económica y posibilidad de hacer real la inclusión social de personas con discapacidad de manera real.

Este pico en la plantilla global de Verdiblanca supone el mayor número de trabajadores contratados por la entidad en toda su trayectoria de prestación de servicios. "Somos una empresa de carácter social; primamos la creación del empleo por encima del beneficio económico, algo compatible con unas previsiones de creci-

miento reales del 10% durante 2017", declara Juan Lorenzo López Marín, director general de la organización.

La clave de este récord ha sido, en opinión de López Marín, el buen hacer de Verdiblanca en los concursos públicos. "Nos hemos presentado a menos convocatorias que en 2015, pero hemos ganado más clientes entre las distintas administraciones; por lo que el balance es más que positivo". El importe de estas adjudicaciones se ha incrementado en un 164,30%, aún con cinco licitaciones pendientes de adjudicación que no se han resuelto todavía.



Un trabajador de Verdiblanca con una máquina barredora. :: IDEAL

Estas licitaciones no se limitan a Almería, donde la entidad tiene clientes con una antigüedad de más de 20 años, como la Universidad de Almería o diferentes centros municipales del Ayuntamiento de Roquetas de Mar, que ha renovado este mismo mes de enero el servicio de limpieza con la entidad de varios de sus edificios públicos, además de otros relevantes clientes como varias dependencias de la Diputación o la Junta. Verdiblanca también está presente en Sevilla, donde presta servicios de limpieza en la Agencia Pública Andaluza de Educación, el Instituto de la Grasa, Estaciones de Veiasa de ITV, Agencia de Gestión Agraria y Pesquera de Andalucía, Administración Local y Relaciones Institucionales y 10 centros de educación secundaria.